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Приветственное слово Президента Федеративной 

Республики Германия 

Франка-Вальтера Штайнмайера 

участникам энергетического диалога Германского 

энергетического агентства 

12 июля 2017 г. в Астане (Казахстан) 

„Energy on Track“ - таков девиз. Его можно было бы даже 

интерпретировать так: энергетика на верном пути. И над той же 

темой Вы размышляете в ходе энергетического диалога 

Германского энергетического агентства (ДЕНА), обсуждая вопрос 

будущего обеспечения населения энергией и активизации 

деятельности германских частных компаний в области энергетики. 

Я рад, что сегодня я здесь и имею возможность говорить с Вами об 

этом будущем! И дискуссии на эти темы нам сейчас в Германии 

очень хорошо знакомы! 

Возобновляемые источники энергии, децентрализованное 

энергоснабжение, энергоэффективность и расширение 

электросетей - это не только следствие решения о переходе на 

новые принципы энергетики в Германии. Они являются важными 

направлениями экономического роста в Германии - как для 

гигантов отрасли, так и в особенности для малого и среднего 

бизнеса, внедряющего инновации. Мы накопили опыт в реализации 

текущих проектов по модернизации энергетических мощностей и 

систем энергоснабжения. Такими программами поддержки, как 

«Витрина умной энергетики», мы хотим поделиться нашим опытом с 

другими! Мы рады возможности представить миру наш опыт на 

ЕХРО. 

И это мы с особым удовольствием делаем здесь, ведь в 

Казахстане тоже имеются хорошие условия для энергетики 

будущего. Как Вы знаете, опыт Германии с успехом был 

использован в строительстве казахстанского ветряного парка 

«Ерейментау I».  



 
стр. 2 из  3 

 

 

 

При разработке «Концепций экологичной экономики» („Green 

economy concepts“) правительство Казахстана активно 

сотрудничало с Германией, и это сотрудничество мы можем 

продолжить теперь при реализации этой стратегии. 

Казахстан поставил перед собой амбициозные цели перехода 

на возобновляемые источники энергии до 2030 и 2050 гг., которые 

я всячески приветствую и могу себе представить, что Германия 

своим ноу-хау может внести вклад в достижение этих целей. 

Существует большой потенциал и в использовании других 

возобновляемых источников энергии и в первую очередь - в 

области энергоэффективности. 

Но прошедшие годы показали, что инвестиции в этом регионе 

могут быть связаны с рисками. Пусть и есть определённый 

прогресс, мы всё же до сих пор не во всех сферах продвинулись 

настолько, чтобы говорить об удовлетворительном состоянии 

инфраструктуры и о благоприятных инвестиционных условиях. Но 

именно для инвестиций в области возобновляемых источников 

энергии, которые чаще всего рассчитаны на долгий срок, 

требуются предсказуемые рамочные условия. Используйте данный 

форум, чтобы чётко обозначить то, что Вас заботит. 

Некоторые из присутствующих в этом зале знают, что я ещё 

на посту Министра иностранных дел много лет подряд выступал за 

улучшение основ для успешного экономического сотрудничества 

между Германией и Казахстаном. Я уверен, что мы будем открыто 

обсуждать друг с другом и сложные вопросы. При этом речь идёт в 

том числе о надёжных правилах, укреплении главенства закона и 

формировании доверия. 

Казахстан за последние годы добился в этом существенного 

прогресса, и я могу лишь призвать Вас продолжать идти по 

намеченному пути. Можно только всячески приветствовать 

стремление Казахстана приблизиться к стандартам ОЭСР. Недавно 

принятое решение о членстве Казахстана в Комитете по 

инвестициям ОЭСР - это важный этап, и я поздравляю Вашу страну 

с этим шагом. 

вместе с Вами Германия желает быть долгосрочным, 

надёжным партнёром Казахстана ради обоюдной выгоды. У этого 

партнёрства - добрые традиции: сегодня мы отмечаем также 25-

летие установления дипломатических отношений между нашими 

странами. 

Я уверен, что наше неизменное присутствие в этом регионе и 

предложения, с которыми мы выступаем, имеют не только большое 

экономическое, но и политическое значение. 
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Я хотел бы поблагодарить всех Вас, и прежде всего 

организаторов конференции, за Вашу активную работу. Желаю Вам 

успехов и хороших, взаимовыгодных бесед. 


